

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



MARTES 22 DE MAYO DE 2012

CONTEO RÁPIDO COSTARÁ 1.3 MDP

Con motivo del proceso electoral, el Instituto Federal Electoral (IFE) pagará más de 30 millones de pesos a la Policía Auxiliar del Distrito Federal para resguardar sus instalaciones, a lo que se sumarán un millón 350 mil pesos para la realización del conteo rápido, de acuerdo con la "Relación de Contratos Elaborados 2012", disponible en el sitio web del organismo. Según el documento, que reporta contrataciones realizadas entre enero y abril de este año, el órgano electoral pagará 30 millones 753 mil 428.16 pesos a la policía dependiente de la Secretaría de Seguridad Pública capitalina para que destine 30 elementos a la vigilancia de instalaciones y bienes propiedad del instituto, durante este año. La relación de gastos no detalla cuántas instalaciones ni qué tipo de bienes resguardará la Policía Auxiliar. A este contrato se sumó otro por 349 mil 920 pesos suscrito con el Cuerpo de Vigilancia Auxiliar y Urbana del Estado de México, con la finalidad de resguardar la bodega central de la Dirección Ejecutiva de Administración. Además, el órgano electoral pagará 270 mil pesos a cada uno de los cinco integrantes del Comité Asesor del conteo rápido, ahora denominado . Rubén Hernández Cid; Patricia Romero Mares, Guillermina Eslava Gómez, Manuel Mendoza Ramírez y Raúl Rueda Díaz del Campo recibirán esta cifra "por la realización de un procedimiento muestral probabilístico, con la finalidad de conocer las tendencias de los resultados de la elección de Presidente de los Estados Unidos Mexicanos". Este Comité será el responsable de elaborar el procedimiento para definir las casillas base para la realización del ejercicio que permitirá al IFE informar la tendencia de esta elección, el próximo 1 de julio. (EL UNIVERSAL, P. 7, NAYELI CORTÉS)

DESCARTAN EN EL IFE RIESGOS POR INSEGURIDAD

Pese a que el Instituto Federal Electoral (IFE) ubicó 3 mil 940 secciones de atención especial por problemas de seguridad, casi el doble de lo reportado en 2009, los consejeros Alfredo Figueroa y Marco Antonio Baños descartaron que la violencia ponga en riesgo la organización del proceso electoral. Integrantes de la Comisión de Organización y Capacitación Electoral, Figueroa y Baños confiaron en que se vivan unos comicios tranquilos. "En términos operativos, el Instituto no tiene como principal obstáculo para organizar las elecciones el tema de la inseguridad, el IFE enfrenta los problemas naturales, normales, consustanciales a una elección, hemos considerado el tema de la inseguridad como una variable en la planeación institucional", refirió Baños. Reforma publicó el pasado jueves que, según el IFE, Nuevo León y Chihuahua son los estados donde se registran más secciones especiales por motivos relacionados con la inseguridad. De acuerdo con el reporte, con fecha de corte en abril, el organismo electoral contabilizó 9 mil 311 secciones de atención especial por inseguridad y otros motivos. Baños destacó que la violencia no es el rasgo distintivo de la organización de los comicios, por lo que el IFE apuesta a una nutrida participación. (REFORMA, P. 7, LESLIE GÓMEZ; EXCÉLSIOR, P. 9, AURORA ZEPEDA)

URGEN A CUMPLIR CON LA DECLARACIÓN PATRIMONIAL

El Instituto Federal Electoral (IFE) realizó el tercer Foro de Contraste de las plataformas de los partidos políticos. En este marco, antes del inicio en un mensaje videograbado, Leonardo Valdés Zurita, consejero presidente del IFE, aseguró que los funcionarios del Instituto están obligados a demostrar su probidad, por cumplir con su obligación de entregar su declaración patrimonial, antes de que termine este mes. Después de mencionar a los trabajadores del IFE que ya se iniciaron las pláticas entre partidos para consensar el segundo debate presidencial, Valdés Zurita apuntó "les recuerdo que en este mes estamos obligados a demostrar la probidad de todos los funcionarios del IFE y para ello es indispensable que presenten su declaración patrimonial". (EXCÉLSIOR, P.9, AURORA ZEPEDA ROJAS)

**Selección de PRENSA
NACIONAL 2011**

Coordinación de Información y Medios

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



MARTES 22 DE MAYO DE 2012

IFE CAPACITA A 2.3 MILLONES DE FUNCIONARIOS DE CASILLA

El Instituto Federal Electoral (IFE) busca "blindar" la operatividad de las 143 mil casillas que se instalarán el 1 de julio para las elecciones donde se renovará la Presidencia del país y el Congreso de la Unión, para lo cual ya capacitó a dos millones 352 mil 227 ciudadanos como potenciales funcionarios de las mesas receptoras, aunque sólo se requerirán poco menos de un millón. Con ello tiene asegurado el 234% de ciudadanos capacitados por encima de lo que se requerirá durante la jornada electoral, a fin de "blindarse" de la posible inasistencia de funcionarios de casillas que ese día decidan no acudir a su responsabilidad, para lo cual puede echar mano de los sustitutos. El consejero Alfredo Figueroa recordó que en la elección de 2009 hubo 11.2% de rechazo de ciudadanos para ser funcionarios de casilla, y las cifras para el proceso en marcha se ubican en 11.7%, aunque confió en que esta cifra bajará a medida que se acerque la jornada electoral. En la sede del IFE, los consejeros explicaron que concluyó la primera etapa de capacitación y para la segunda que ya arrancó no existen "secciones de atención especial" por parte del IFE. (LA CRÓNICA DE HOY, P. 6, ALEJANDRO PÁEZ)

SOCIEDAD DEBE GANAR ESPACIOS A CLASE POLÍTICA: WOLDENBERG

Entre reclamos por la inseguridad, la desigualdad y la falta de oportunidades, representantes de organizaciones ciudadanas y académicos advirtieron que México no puede seguir igual, y urgieron a la sociedad civil a ganar espacios en la agenda de la clase política para que las demandas sociales sean escuchadas. José Woldenberg, ex consejero presidente del Instituto Federal Electoral (IFE), afirmó que la calidad de las campañas en el actual proceso electoral no depende sólo de los candidatos y los partidos, sino también de una sociedad civil fuerte, demandante y capaz de colocar sobre la mesa iniciativas y preocupaciones. En la Cumbre Ciudadana por un México Pacífico y Justo, Woldenberg sostuvo que la contienda por la Presidencia de la República transcurrirá en un contexto de exigencia superior si se logra construir una sociedad civil robusta, representativa, con diagnósticos y propuestas, movilizadora y capaz de movilizar. También intervino Javier Sicilia, líder del Movimiento por la Paz con Justicia y Dignidad, quien convocó a los asistentes a encontrar un lenguaje común para recuperar las instituciones y la vida democrática. (EL UNIVERSAL, P. 9, MARÍA DE LA LUZ GONZÁLEZ)

DISTRITO FEDERAL

PAN-DF LLAMA A DIFUNDIR DEBATE

Ante la proximidad del primer debate oficial de candidatos a la jefatura de gobierno, Juan Dueñas, dirigente del Partido Acción Nacional (PAN) capitalino, urgió a que el Instituto Electoral del Distrito Federal (IEDF) y los partidos difundan el foro programado para este domingo. "Lo importante es que ya que se tomó la decisión, y ya que se tiene un formato, se le dé toda la difusión y que también los partidos políticos y los candidatos empiecen a difundir, que todos hagamos ese trabajo. Para la difusión en radio y televisión hay una petición para que el Instituto lo haga", señaló. (REFORMA, P. 4, ALBERTO ACOSTA)

Selección de PRENSA
NACIONAL 2011

Coordinación de Información y Medios

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



MARTES 22 DE MAYO DE 2012

DESPLEGADO/PVEM

Bajo el título “Carta abierta a Cuajimalpa”, el Partido Verde Ecologista de México (PVEM) en la entidad, Distrito Federal, publicó un desplegado en el que menciona: “La estructura del Partido Verde en Cuajimalpa comunica su decisión de respaldar a Luis Rosendo Gutiérrez Romano en su candidatura por la jefatura delegacional. Estamos convencidos de que Luis Rosendo representa la mejor opción para sacar a Cuajimalpa del desastre en que se encuentra. Con esta decisión política que hemos adoptado estamos en condiciones de garantizar un mínimo de 8 mil votos para el Movimiento Progresista que encabeza un hombre preparado, congruente, con trayectoria limpia y con la capacidad suficiente para garantizar que Cuajimalpa tenga una mejor calidad de vida. El sí tiene compromiso. La militancia del Partido Verde, que hemos trabajado durante muchos años, decimos no la imposición de Adrián Rubalcava como el abanderado del Partido”. El texto está firmado por María del Carmen Rodríguez, presidenta del PVEM en Cuajimalpa, Gonzalo San Vicente, luchador social y militante del partido, además de 70 coordinadores seccionales y militantes. (REFORMA, P. 9, MARÍA DEL CARMEN RODRÍGUEZ Y GONZALO SAN VICENTE)

ACTIVIDADES DE LOS CANDIDATOS A LA JEFATURA DE GOBIERNO

Isabel Miranda de Wallace, candidata del Partido Acción Nacional (PAN) a la jefatura de gobierno, aseguró que el programa de Derechos Humanos del Distrito Federal es “letra muerta y sólo se quedó en papel”. Por ello, pidió a Marcelo Ebrard ser congruente porque en esta materia presume mucho y se hace poco. Al firmar la carta por los Derechos Humanos, en la que se comprometió a constituir un gobierno democrático basado en las libertades fundamentales, incorporar el enfoque de derechos y la perspectiva de género en las iniciativas de ley, la panista propuso que las recomendaciones que emita la Comisión de Derechos Humanos local (CDHDF) deben ser obligatorias para que no sean “campanadas a misa, en las que va quien quiere ir”. La candidata de la coalición Compromiso por México, Beatriz Paredes Rangel, ofreció impulsar una iniciativa de ley para reformar y modernizar el Registro Público de la Propiedad y de Comercio, así como terminar con la lentitud en los trámites y la corrupción. Para ello, pidió el apoyo y asesoría del Colegio de Notarios Públicos, con quienes se reunió y a quienes destacó la importancia de regularizar los predios. Miguel Ángel Mancera Espinosa, candidato del Movimiento Progresista (PRD-PT-MC) a la jefatura del gobierno capitalino, afirmó que la ciudad de México consolidará el derecho de acceso universal a Internet determinado por la ONU en 2011, “por lo que será una ciudad de observancia de todas las garantías”. Así lo aseveró en entrevista, luego de firmar la Carta Compromiso por los Derechos Humanos en el DF. Rosario Guerra Díaz, candidata de Nueva Alianza, advirtió que de ganar la elección de julio próximo no dará “ningún paso atrás” en la defensa y consolidación de los Derechos Humanos. “Son la base de la convivencia libre de violencia, son la base del proceso democrático y de la lucha contra la discriminación que tanto lesiona a la sociedad para romper con los círculos de violencia y criminalidad”, afirmó la ex priísta al firmar la Carta por los Derechos Humanos. (LA CRÓNICA DE HOY, P.16, MANUEL ESPINO BUCIO, HÉCTOR CRUZ LÓPEZ)

Selección de PRENSA
NACIONAL 2011

Coordinación de Información y Medios

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



MARTES 22 DE MAYO DE 2012

ESTADO DE MÉXICO

INICIÓ EL IEEM “SEMANA CULTURAL DE LA DEMOCRACIA” CON CONFERENCIA MAGISTRAL

Con la conferencia magistral “Democracia y Participación Ciudadana”, impartida por Emilio Rabasa Gamboa, en el Instituto Electoral del Estado de México (IEEM) inició la “Semana Cultural de la Democracia” que contempla desarrollar diversas actividades con el objetivo de difundir la cultura política, promover la práctica de valores democráticos en la vida cotidiana e invitar a votar a la ciudadanía mexiquense el 1 de julio, para elegir diputados locales y ayuntamientos. Ante jóvenes universitarios, académicos y autoridades electorales reunidos en el auditorio del IEEM, Rabasa Gamboa indicó que si bien se han ampliado los derechos políticos, también tenemos una democracia de baja intensidad que pareciera agotarse el día de la elección, por lo que el reto para la actual generación es consolidar una auténtica democracia, en donde por lo menos se estén asegurado dos ejes fundamentales: por un lado, el respeto y observancia indiscutible de los derechos fundamentales de los ciudadanos y, por otro, la gobernabilidad democrática. (LA CRÓNICA DE HOY, P. 15, REDACCIÓN; DIARIO DE MÉXICO, P. 9, REDACCIÓN)

HIDALGO

OLVERA BUSCA ORIENTACIÓN ADICIONAL SOBRE LA LEY ELECTORAL

Luego de entregar las instalaciones del Colegio de Bachilleres de Zapotlán, Francisco Olvera, gobernador de Hidalgo, confirmó que con el fin de recibir orientación adicional en torno a la legislación electoral, el gobierno estatal buscará un convenio con la Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos Electorales (Fepade). Explicó que hay nuevas precisiones, por tanto para los servidores públicos de los tres niveles de gobierno, debe quedar claro qué pueden y no hacer. De no concretarse este acuerdo, la orientación será realizada por el gobierno local para los servidores públicos, sobre todo en este último mes de campañas federales que es cuando se generan más inquietudes, y para evitar que incurran en actos ilegales. (LA CRÓNICA DE HOY, P. 6, ALBERTO QUINTANA)

TAMAULIPAS

PIDEN EMBARGAR ACCIONES A SOCIO DE YARRINGTON

Antonio Peña Arguelles, presunto enlace del ex gobernador de Tamaulipas, Tomás Yarrington, con los cárteles del narcotráfico, era accionista mayoritario en tres empresas de transporte y servicios a la industria petrolera en Texas. El Departamento de Justicia solicitó a una corte federal de San Antonio, Estados Unidos, el decomiso de la participación accionaria de Peña y dos de sus hijos en las empresas Kasper Pro Vac Services, Kasper Disposal LLC y Kasper Oil & Gas Field Service, con sede en Laredo, Texas. Los Peña eran dueños del 59% de las acciones de Kasper Pro Vac y Kasper Disposal, a título personal por una parte y mediante un fideicomiso por otra, mientras que Peña Arguelles era propietario del 58.5% de Kasper Oil & Gas, de acuerdo con una investigación de agentes especiales del Internal Revenue Service (IRS), el equivalente en Estados Unidos del Servicio de Administración Tributaria mexicano. (REFORMA, P. 2, VÍCTOR FUENTES)

**Selección de PRENSA
NACIONAL 2011**

Coordinación de Información y Medios 

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



MARTES 22 DE MAYO DE 2012

POBLANO PIDE SE CANCELEN REGISTROS A DIPUTADOS QUE BUSCAN NUEVOS CARGOS

Edmundo Briones Fuentes, ciudadano de Puebla, se inconformó ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) en contra de los diputados federales y locales conocidos como "chapulines", entre los que se encuentra Josefina Vázquez Mota, candidata a la Presidencia de la República por el Partido Acción Nacional (PAN), a la que pidió se le cancele el registro. Adicional a la sanción que pudiera imponer el Tribunal Electoral por la violación a la Constitución, Briones Fuentes pidió a los ciudadanos "no dar un solo voto" a los diputados "chapulines" como Víctor Hugo Islas de Nueva Alianza, Enrique Dóger Guerrero y Jesús Morales Flores del Partido Revolucionario Institucional (PRI). Incluso, promovió ante los jueces de Distrito tres demandas en contra de los diputados locales que contienden como candidatos a legisladores federales y por el Senado. El expediente fue remitido al TEPJF y quedó bajo el número SUP-JDC-610/2012 para ser dictaminado por el magistrado Salvador Olimpo Nava Gomar.(E-CONSULTA.COM, CLAUDIA LEMUZ)

EN DECÁLOGO INVITA PEÑA A UNA PRESIDENCIA DEMOCRÁTICA

Enrique Peña Nieto, abanderado presidencial de la coalición Compromiso por México (PRI-PVEM), advirtió que la democracia en nuestro país no es patrimonio de un partido o de un candidato. Lo anterior, al reconocer que así como escucha las manifestaciones de apoyo, también toma en cuenta a los que no están de acuerdo con su proyecto, de ahí que se proponga construir una Presidencia democrática. Ante intelectuales, académicos y representantes de distintas corrientes de pensamiento, Peña Nieto presentó un manifiesto que contiene un decálogo de principios políticos, a los que se comprometió a apegarse de lograr el triunfo en las votaciones del 1 de julio. Propuso un "diálogo abierto" sustentado en el respeto a las libertades de un México plural. Además, señaló que pertenece a una generación que ha crecido en una cultura democrática y quiere seguir viviendo en la democracia. Aseguró que como Presidente de la República no tendría intervención alguna en los procesos electorales, salvo garantizar que existan siempre las condiciones de seguridad y paz para el desarrollo de campañas y sus respectivas jornadas. "Junto con el Instituto Federal Electoral (IFE), el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) y los partidos políticos mantendré una relación de respeto institucional. Promoveré iniciativas de reforma para erradicar definitivamente el uso electoral de los programas sociales de los tres niveles de gobierno", dijo. (EL FINANCIERO, P. 1 Y 29, POLÍTICA, MANUEL VELÁZQUEZ; LA PRENSA, P. 7, NACIONAL, REDACCIÓN; OVACIONES, P. 1 Y 3, NACIONAL, ARMANDO NAVARRETE; LA JORNADA, P. 1 Y 8, POLÍTICA, KARINA AVILÉS; IMPACTO EL DIARIO, P. 1, 4 Y 5, NACIONAL, NANCY NARVÁEZ; EL SOL DE MÉXICO, P. 1 Y 5, NACIONAL, REDACCIÓN; DIARIO IMAGEN, P. 14 Y 15, POLÍTICA, ROBERTO VIZCAÍNO)

DECLARA NULAS TEPJF 41 CASILLAS DE ELECCIÓN DEL PRD EN MORELOS

Blanca Mojica Martínez, militante del Partido de la Revolución Democrática (PRD) en Morelos, informó que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) declaró nulas 41 casillas de la pasada elección de consejeros, delegados nacionales y estatales. Explicó que ella impugnó ante el TEPJF la elección interna del sol azteca, celebrada el pasado 23 de octubre de 2011, porque hubo muchas irregularidades. Mojica Martínez comentó que el TEPJF anuló 28 casillas el pasado 14 de marzo, luego el pasado 16 de mayo, anuló otras 13, sumando ahora 41 casillas nulificadas, de un total de 168 que fueron instaladas el pasado 23 de octubre. Ante este fallo, dijo que los órganos de dirección y los consejeros estatales y nacionales así como los delegados del estado, no tienen validez. (UNOMÁSUNO, P. 26, NACIONAL, GABRIEL GUERRA; LA JORNADA.COM, RUBICELA MORELOS CRUZ; MILENIO.COM, DAVID MONROY; UNIÓN DE MORELOS.COM, ANA LILIA MATA)

Selección de PRENSA
NACIONAL 2011

Coordinación de Información y Medios

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



MARTES 22 DE MAYO DE 2012

UNACH, PNUD E INSTANCIAS ELECTORALES, HARÍAN ESTUDIO SOBRE COMICIOS

Jaime Valls Esponda, rector de la Universidad Autónoma de Chiapas (UNACH), firmó un convenio de colaboración institucional con el Programa de Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD), el Instituto Federal Electoral (IFE) y el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), a fin de que investigadores universitarios efectúen un estudio sobre las elecciones en México. De acuerdo con el convenio signado en las oficinas del PNUD, los expertos de la UNACH tendrán la responsabilidad de elaborar un diagnóstico nacional sobre los problemas suscitados durante el proceso, así como de todo aquello relacionado con violaciones a las reglas de gastos de las campañas electorales. Este análisis servirá de base al IFE y al TEPJF para que al término del actual proceso electoral presenten al Congreso de la Unión propuestas de reformas constitucionales, por lo que en los próximos días se emitirá la convocatoria para los académicos universitarios, quienes serán capacitados por representantes del PNUD. (EL HERALDO DE CHIAPAS.COM, REDACCIÓN)

BUSCARÁN POSICIONAR A MARROQUÍN BAYARDO

La coalición Movimiento Progresista (PRD-PT-MC) presentará, este miércoles, a Diana Marroquín Bayardo como su candidata a diputada federal por Tulancingo, Hidalgo, luego de que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) restituyó su aspiración. Al respecto, Arturo Sánchez y Mariano Torres, dirigentes estatales de los partidos de la Revolución Democrática (PRD), y del Trabajo (PT), respectivamente, aseguraron que trabajarán para posicionar la candidatura de Marroquín Bayardo, a menos de un mes y medio de que finalicen las campañas. (CRITERIO.COM, ANTONIO ALCARAZ)

DELANTE DE PEÑA NIETO HASTA CARLOS SALINAS DE GORTARI SALE DESPEINADO

Antonio Garci, caricaturista de El Financiero, publicó La pendejisima historia de las elecciones en México (Editorial Diana), un libro que si bien no pretende proponer al lector por cuál candidato decidirse, ofrece un divertido recorrido memorioso de lo que ha sido hasta hoy el sistema electoral del país. Por ejemplo, al interior de sus páginas nos cuenta de la elección de Guadalupe Victoria, acontecida tras la culminación del movimiento independentista hasta la imposición de Antonio López de Santa Anna; aborda el fraude cometido en 1988, el cual llevó al Poder Ejecutivo a Carlos Salinas de Gortari, hasta la llegada del Partido Acción Nacional (PAN) a la Presidencia de la República en los últimos dos procesos electorales, primero de la mano de Vicente Fox (y Marta Sahagún) y luego de Felipe Calderón. Para el autor los comicios de 2012 no serán prometedores, "pienso que todo está hecho para que estos comicios no los ganen los ciudadanos sino los abogados. Ése es mi pronóstico. La actual Ley Electoral es un campo minado en el que por cualquier cosa es posible caer en la figura de delito electoral y perder el registro como candidato. Un día tras otro vemos que llegan al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación muchas demandas de un partido y otro (que no han prosperado) con el único objeto de poder quitar del camino al contrincante". (EL FINANCIERO, P. 1 Y 34, CULTURAL, VIRIDIANA VILLEGAS HERNÁNDEZ)

**Selección de PRENSA
NACIONAL 2011**

Coordinación de Información y Medios

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



MARTES 22 DE MAYO DE 2012

DISTRITO FEDERAL EN PUGNA

En respuesta a una solicitud del Instituto Electoral del Distrito Federal (IEDF) para respaldar la difusión del debate entre los candidatos a jefe de gobierno capitalino, el Instituto Federal Electoral (IFE) determinó que, en virtud de que ese debate no está regido por el artículo 70 del Código Federal de Instituciones y Procedimientos Electorales, que obliga a los permisionarios a su difusión, ese organismo deberá buscar un esquema para lograr la mayor cobertura voluntaria de permisionarios y concesionarios. Tras una reunión del Comité de Radio y Televisión del IFE, en el que se recogieron los criterios establecidos por el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) para lograr la máxima difusión del debate en la ciudad, se determinó también señalar que, en su caso, los medios de comunicación que determinen transmitir el debate deberán realizar los bloqueos de señales correspondientes para que "las emisoras que cuenten con repetidoras en otras entidades del país, pasen el debate únicamente en el Distrito Federal". (LA JORNADA, P. 34, CAPITAL, REDACCIÓN)

FCH LLAMA A CANDIDATOS A LA TOLERANCIA

Felipe Calderón Hinojosa, presidente de México, criticó los insultos y "expresiones de odio" que se han presentado en una parte de la sociedad durante las campañas presidenciales. En conferencia de prensa, en la Segunda Cumbre Caricom-México, en Bridgetown, Barbados, llamó a todas las fuerzas políticas y a sus candidatos a que prevalezcan la tolerancia, la razón y la apertura. Mencionó la "paradoja" que en México se den manifestaciones en contra de otros actores políticos y no en rechazo al Presidente. "Es una curiosidad, nada más", dijo. En su gestión, agregó, se ha respetado la libertad de expresión, a pesar de las críticas recibidas. Por otra parte, Calderón deslindó al Ejército de las implicaciones de "algunos" de sus miembros que traicionan a las Fuerzas Armadas, pero aclaró que sin la intervención de los militares el país ya hubiera caído en manos de criminales. En su primer pronunciamiento público en torno a la captura de los generales Tomás Ángeles Dauahare, Roberto Dawe y Ricardo Esconda, quienes son acusados de vínculos con el narcotráfico, pero recaló que no por unos cuantos se puede generalizar a toda una institución como es el Ejército mexicano. "No a la impunidad y no se tolerarán actos contrarios a la ley, vengan de quien vengan", sentenció. El mandatario señaló que "en primer lugar mi gobierno reconoce el esfuerzo y la patriótica tarea que han desempeñado las Fuerzas Armadas del país y en particular el Ejército mexicano. Sin el Ejército probablemente el país hubiera caído ya en manos de criminales y han sido las Fuerzas Armadas las que han defendido la seguridad interior del país con valentía, con lealtad y patriotismo", señaló. (EL UNIVERSAL, P. 1, 5 Y 9, JORGE RAMOS; REFORMA, P. 1, MAYOLO LÓPEZ; EXCÉLSIOR, P. 1 Y 15, GEORGINA OLSON)

CÁRDENAS DESCARTA MOVILIZACIONES CON VIOLENCIA

Cuauhtémoc Cárdenas Solórzano, líder moral del Partido de la Revolución Democrática (PRD), descartó que las recientes movilizaciones de jóvenes en el país puedan derivar en actos de violencia de cara a la próxima elección del 1 de julio; por el contrario, dijo, es sano que los estudiantes salgan a las calles a apoyar o reprobar a alguno de los candidatos a la Presidencia de la República, porque eso es como que una válvula de escape a la tensión que se vive en el ambiente. Entrevistado después de montar una guardia de honor en la cripta que guarda los restos de su padre, el ex presidente Lázaro Cárdenas del Río, en el Monumento a la Revolución, en el 117 Aniversario de su natalicio, dijo que es de gran relevancia que los jóvenes planteen un cambio y el no voto por el Partido Revolucionario Institucional (PRI) o el Partido Acción Nacional (PAN). (EXCÉLSIOR, P. 8, ENRIQUE SÁNCHEZ)

Selección de PRENSA
NACIONAL 2011

Coordinación de Información y Medios

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



MARTES 22 DE MAYO DE 2012

LANZAN UN "YA BASTA" RECTORES A CANDIDATOS

Rectores de universidades públicas y privadas advirtieron a los candidatos a la Presidencia no estar dispuestos a permanecer como testigos del fracaso y la medianía del país y exigieron superar el rezago educativo. "No estamos dispuestos a perder la oportunidad, a permanecer como testigos del fracaso y ni siquiera de la medianía. México es una gran nación y para salir adelante, requiere entre otras, otorgar prioridad política y presupuestal a la educación, a la ciencia, a la cultura y las artes, a la innovación y al desarrollo tecnológico", expresó José Narro Robles, rector de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) y presidente de la 20 Asamblea General Extraordinaria de la Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior (ANUIES). Al dar la bienvenida, primero al candidato del Movimiento Progresista, Andrés Manuel López Obrador, y después, al priísta, Enrique Peña Nieto, el Rector de la UNAM demandó una política educativa consistente, que arranque de inmediato, que se diseñe en grande y apunte lejos. "En el mundo actual nuestras condiciones nos condenan a la dependencia y al atraso", expresó en la reunión de la ANUIES, que comenzó ayer y termina hoy, que organizaron los rectores para plantear a los candidatos presidenciales sus propuestas de política educativa, investigación científica, tecnológica e innovación. En el discurso de bienvenida a los candidatos que fueron invitados en orden alfabético (hoy se encontrarán con Josefina Vázquez Mota y Gabriel Quadri), Narro aseguró que a los rectores del país les preocupa "los atrasos de siempre" y el mensaje que se manda a la juventud que se traduce en desesperanza y frustración. (REFORMA, P. 2 Y 4, SONIA DEL VALLE)

"JOSEFINA JAMÁS DECLINARÁ": PAN

Javier Lozano Alarcón, vocero del Partido Acción Nacional (PAN) y candidato a senador por Puebla, aclaró que ni "en el sueño más guajiro" Josefina Vázquez Mota declinaría a favor de Andrés Manuel López Obrador en aras de hacer un frente común en contra del Partido Revolucionario Institucional (PRI) pero sí propuso que la izquierda se sume a la panista. El pasado sábado, el líder del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Jesús Zambrano, insinuó que la candidata del PAN a la Presidencia de la República debería declinar a favor del candidato perredista a fin de poder contrarrestar al tricolor. Sin embargo, para Javier Lozano Alarcón, lo más conveniente es que los partidos de izquierda decidan apoyar el liderazgo de Vázquez Mota en contra de Peña Nieto. Por otra parte, el ex secretario del Trabajo hizo un llamado para que los ciudadanos ya no voten por el PRI, partido al que culpó de detener la transparencia y democracia sindical en México, debido a sus intereses personales. (EXCÉLSIOR, P. 6, HÉCTOR FIGUEROA)

SE ENDEUDARÁ PRD CON 112.5 MDP PARA ESTRUCTURA ELECTORAL Y PUBLICIDAD

Para hacer frente al último tramo de la carrera por la Presidencia de la República, para contratar publicidad, pero sobre todo para "aceitar" la estructura electoral que se pondrá en marcha el 1 de julio, el Partido de la Revolución Democrática (PRD) contraerá una deuda por al menos 112.5 millones de pesos, es decir, lo mismo que les proporcionó el Instituto Federal Electoral (IFE) derivado de las prerrogativas para las campañas de este año. El sol azteca recibió 112.5 millones de pesos de prerrogativas del IFE para campañas, pero le hará falta una cantidad igual o superior, pues aún faltan las campañas de los estados donde se renovará la gubernatura, promoción del voto y logística para la vigilancia de las casillas el día de la elección, explicó Jesús Zambrano, dirigente nacional del sol azteca. (LA CRÓNICA DE HOY, P. 8, ALEJANDRO PÁEZ)

Selección de PRENSA
NACIONAL 2011

Coordinación de Información y Medios

MARTES 22 DE MAYO DE 2012

DIPUTADOS QUIEREN REGALARSE OTRO TABLERO

La Cámara de Diputados analiza, a sólo tres meses de terminarse la legislatura, la compra, por adjudicación directa y en calidad de urgente, de un tablero electrónico de votación que costaría hasta 120 millones de pesos, para sustituir el actual que supuestamente se descompuso por una falla eléctrica. El Comité de Adquisiciones de la Cámara de Diputados sesionó para discutir la viabilidad de la compra que debe ser autorizada por los líderes de bancada que integran la Junta de Coordinación Política (Jucopo) de la Cámara de Diputados. “Desde 2008 hay una recomendación por parte del Centro de Investigación y de Estudios Avanzados (Cinvestav) del Instituto Politécnico Nacional (IPN) de que se pueda modernizar”, dijo Mary Telma Guajardo, coordinadora del Partido de la Revolución Democrática (PRD) y presidenta de la Jucopo. La compra se realizaría en periodo de receso y con recursos asignados al presupuesto 2012 que deben compartir con los diputados entrantes que resulten de la elección de julio próximo. Al preguntarle sobre el tablero electrónico de votación, Guajardo argumentó que el actual tiene fallas. (EL UNIVERSAL, P. 1 Y 2, LILIA SAÚL)

PIDEN AUDITAR RECURSOS DE PEMEX A SINDICATO

La bancada del Partido de la Revolución Democrática (PRD) en la Cámara de Diputados promoverá que se realicen auditorías a los recursos entregados por Pemex al Sindicato de Trabajadores Petroleros de la República Mexicana. Esthela Damián Peralta, presidenta de la Comisión de Vigilancia de la Auditoría Superior de la Federación (ASF), señaló que solicitará a Pemex un informe pormenorizado acerca de los recursos que entrega cada año al sindicato que lidera Carlos Romero Deschamps, cuya hija ha presumido el lujo en que vive, sus viajes, comidas y compras alrededor del mundo. La diputada dijo que también solicitará a la ASF que proceda a fiscalizar dichos montos. Preciso que Pemex y la ASF deberán informar a cuánto ascienden los recursos públicos que de manera oficial se entregan a la organización sindical por concepto de deducciones a sus trabajadores, de bonos, así como a través de todo tipo de prestaciones y aportaciones. Damián señaló que es necesario saber con precisión cuánto dinero recibe el sindicato petrolero, a raíz de los excesos de la hija de Romero Deschamps, publicados el sábado en Reforma. (REFORMA, P. 8, CLAUDIA SALAZAR)

FALLECE EX GOBERNADOR DE SONORA

Rodolfo Félix Valdés, ex gobernador de Sonora y ex secretario de Comunicaciones y Transportes del país, falleció este lunes en la ciudad de México a los 86 años de edad. Félix Valdés titular del Ejecutivo estatal sonorense de 1985 a 1991, nació en el municipio de Nacozari de García, en Sonora, donde realizó sus estudios básicos. A temprana edad se trasladó a la ciudad de México y volvió 40 años después al ser postulado candidato a gobernador por el Partido Revolucionario Institucional. Fue ingeniero civil por la Universidad Nacional Autónoma de México. El 1 de diciembre de 1982 el entonces presidente de la República Miguel de la Madrid lo designó secretario de Comunicaciones y Transportes, función que ejerció hasta que fue postulado candidato a gobernador por el tricolor. Los integrantes del Grupo Parlamentario del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en el Senado de la República publicaron una esquela para lamentar el fallecimiento de Félix Valdés. (EL UNIVERSAL, P. 3F Y 21, MARCELO BEYLISS, PRI)

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



MARTES 22 DE MAYO DE 2012

GÉNEROS DE OPINIÓN

EXPEDIENTE POLÍTICO/ ZOZOBRA EN MORELOS/ JOSÉ CONTRERAS

Las izquierdas de Morelos están preocupadas. Y no es para menos. El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación invalidó la elección del Comité Estatal y del Consejo Estatal del PRD en ese estado. Eso pone al sol azteca en la hipótesis de quedarse sin candidatos a cargos de elección popular, entre ellos al de gobernador. Los propios perredistas no terminan de entender los efectos de la sentencia 438/2012 emitida por la Sala Superior del TEPJF.

PEPE GRILLO/ EL DÍA DESPUÉS

Puede usted apostar, doble contra sencillo, a que habrá conflicto postelectoral. Su intensidad y alcances dependerán de la diferencia entre el primero y el segundo lugar de la elección presidencial del 1 de julio. Si la diferencia es menor a cinco puntos, podremos atestiguar otra toma de Reforma. Si la diferencia es mayor, lo que tomarán las huestes de López Obrador serán las instalaciones del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación. Tal vez Andrés Manuel termine yéndose lejos, al rancho ese que le dejaron sus papás, pero de que la va armar, la va armar. Apuéstelo. (LA CRÓNICA, P. 3, OPINIÓN, REDACCIÓN)

CON LA POSTURA DE MARÍA DEL PILAR HERNÁNDEZ

En un principio los diversos acuerdos emitidos por el Consejo General del IFE, hasta diciembre del año pasado, se vieron revocados, éstos se enderezaban a normalizar las relaciones entre los medios de comunicación y la centralidad reguladora que propiciaron las reformas constitucionales y legales 2007/2008, respectivamente. Así, por la vía pretoriana, se echó por tierra el Reglamento de Acceso a Radio y Televisión en Materia Electoral por sentencia del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación del 14 de septiembre y recaída a los expedientes SUP-RAP-146/2011 y acumulados. La respuesta del IFE fue la sanción de un nuevo reglamento el 27 de octubre de ese mismo año, la paz volvió a reinar entre el árbitro, los concesionarios y los permisionarios de los medios. El nuevo modelo de comunicación política fue el inicio del cuestionamiento a las reformas de tercera generación consumadas en el 2007.

MURMULLOS/ BISBICEOS

Julen Rementería del Puerto anda como aquel puertorriqueño, "loco de contento" y no porque en Boca del Río se celebre el festival de la salsa, sino porque la Sala Regional del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación lo colocó en primer lugar de la fórmula de senadores del PAN en Veracruz. Con esta decisión judicial, inapelable, aunque Gustavo, Gustavito Madero la impugnó junto con Fernando Yunes Márquez, el que fuera director de Centros de SCT aseguró su ingreso a la Cámara alta al ser, seguramente, la primera minoría. Duro y a la cabeza de Miguel Ángel Yunes Linares que ya se frotaba las manos con el escaño de su segundo hijo. ¿Presionará para obtener lo que la justicia le dijo que no le corresponde? (EL SOL DE MÉXICO, P. 2, NACIONAL, REDACCIÓN)

**Selección de PRENSA
NACIONAL 2011**

Coordinación de Información y Medios 